

自主・躍進・創造



# 向陽中学校 だより

令和8年1月27日発行 小樽市立向陽中学校 第10号

## 教育目標

- 深く考え方行動し、すんで学ぶ生徒
- 心身ともに健康で、日々躍進をめざす生徒
- 情操豊かで、創意・工夫につとめる生徒

## 「3つのつ」～目指す子どもの姿～

- 自分の言葉でつたえる  
～自ら進んで考え、意見を発信できる～  
仲間とつながる  
～他を思いやり、多様な考えを受け入れる～  
ねばり強くつづける  
～困難を乗り越え、たくましく生きる～

## 本年もよろしくお願ひいたします

校長 山崎徹也

年が明けました。あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。

さて、私事。この年末・年始の2週間を病院で過ごしました。「気になっていた体の不調箇所をこの冬休みに」と、思い切って手術しました。整形外科ですので、手術さえ終われば読書三昧の入院生活なんて軽く考えていたのですが大間違い。術後の痛みに眠れず、起き上がることすらままならないことから食事も満足に摂れない、散々な冬休みとなりました。

そんな入院生活の中で、改めて考えさせられたのが、「挨拶」と「人間性」です。

医師、看護師、理学療法士など、様々な医療関係の方々にお世話になりました。私にしてみると、人生でそう何度も経験することのない手術・入院ですが、この方々にしてみると、私は数いる患者の中の一人に過ぎないでしょう。しかし、とても丁寧に看護していただいたと思っています。わざわざ部屋までご挨拶に来ていただいた師長に感謝をお伝えしたところ、「校長先生というお立場であるなら職員の見方もきっと違うでしょうから、お褒めの言葉をいただき大変うれしく思います。」とおっしゃいました。ただし、やはり人間性は出るとお考えで、「挨拶」、「笑顔」、そして「相手の立場になって考える『気遣い』」を大切にと、看護師の育成に取り組まれていると話されていました。特に気持ちのよい挨拶は、誰にでもできることですが難しい人も少なくはないとのこと。なるほど。

人間の脳は挨拶を受けることで相手を「協力的な存在」として認識し、警戒心を解いて親和的な関係性を構築しようとする傾向があるのだそうです。「ミラーニューロン理論」に基づくと、挨拶によって脳内でポジティブな気持ちの共有が自然に発生するのだそうで、ポジティブな気持ちは周りの雰囲気をポジティブにしモチベーションを上げることにつながると研究で確認されています。逆もまた然りです。挨拶の力は絶大なのです。

「おはよう」には、「早く起きられまして、今日も健康でおめでとう」という意味が込められていて、相手を敬い、祝福するもの。「あけましておめでとう」は、「無事に新しい年になって、よかったです」などの健康と安全をお祝いするという意味が込められています。



とびっきりの笑顔つきの挨拶で、相手を敬い、ポジティブな向陽中学校の生徒・教職員で締めくくりたいものです。

## 後期学校評価アンケート結果

先日実施いたしましたアンケートの結果について、その成果と今後の課題をご報告いたします

### 【成果】対話のある学びとICTの活用

今回の調査では、授業の進め方について高い評価が得られました。

○対話的な学びの充実：「友達と意見を伝え合う活動」に対し、生徒の95.3%が肯定的であり、教師側の意識（83.3%）とも合致しています。

○ICTの効果的な活用：一人一台端末（タブレット等）を使った学習について、生徒・教師ともに9割前後が「学びが深まっている」と実感しています。

○学校生活の充実：生徒の約9割、教師の100%が「学校生活を楽しんでいる」と回答しており、生徒のウェルビーイング（幸福感）が高い状態にあります。

### 【課題】基礎学力の定着と地域への関心

一方で、家庭での様子も含めた「定着」の部分に課題が見えてきました。

○基礎学力の定着：基礎が身についていると感じる保護者は45.2%にとどまっています。今後は放課後学習の充実など、個に応じた支援を強化してまいります。

○主体的・計画的な学習：「自ら計画を立てて学習する」項目では、保護者・生徒ともに評価が控えめな結果となりました。自分で課題を見つける力を育むため、教務部を中心に改善計画を進めます。

○地域・社会への貢献意識：地域の行事や社会貢献への関心については、生徒・保護者ともに5割を下回る項目がありました。まずは総合的な学習とCS活動から、社会とつながる教育を推進してまいります。

## 生徒の活躍

### 【北海道中学校バスケットボール新人大会南大会】

12月26日～28日 <札幌旭ヶ丘高等学校体育館>

女子バスケットボール部（合同チーム）

### 【北海道中学生新人バドミントン競技選手権大会】

1月8日～10日 <帯広市よつ葉アリーナ>

N.A 出場

### 【吉村杯バレー大会】

1月18日 <朝里中体育馆>

優勝 女子バレー部（拠点校朝里中）

### 【小樽市小中学校書写展】

1月7日～9日 <市立小樽美術館>

優秀賞 N.H H.H I.M

入賞 Y.M K.R A.T

## みんなで備える！

### 学校運営協議会主催 防災教室を実施！

去る1月17日、本校にて防災教室が行われました。小樽市役所防災対策室による講話では、地域の守りについて深く学び、その後の体験活動では段ボールベッド設営や炊き出しに挑戦。慣れない作業に苦戦しながらも、児童生徒たちは一生懸命に取り組み、温かい豚汁を囲みながら防災への理解を深めました。今回は暖かい室内での実施でしたが、参加者からは『雪の中での炊き出しならもっと本番に近いかも？』という頼もしい声も。来年度のさらなるレベルアップ（？）に期待が高まる一日となりました。



ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

## 2月行事予定

1	日	
2	月	
3	火	校内研修⑦
4	水	
5	木	
6	金	スクールカウンセラー来校
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	公立高校推薦入試
11	水	建国記念の日
12	木	放課後学習会
13	金	私立高校入試A日程/職員会議
14	土	私立高校入試A日程
15	日	
16	月	放課後学習会
17	火	私立高校入試B日程/1・2年学年末テスト/職員会議
18	水	
19	木	
20	金	後期生徒委員会④
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	スキー授業（1年生）
25	水	後期専門委員会
26	木	スクールカウンセラー来校
27	金	